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Arranca programa emergente de pavimentación de calles en Chiapas 

En un esfuerzo conjunto con las autoridades municipales, el Gobierno del Estado ha 
puesto en marcha el programa emergente de pavimentación de calles, el cual atiende de 
manera inmediata, en diferentes regiones de la entidad, diversas vialidades cuya 
reparación significa una mejora significativa en la prestación de servicios para la población 
y mejor calidad de vida para la sociedad. 
Como parte de una gira de trabajo en San Cristóbal de Las Casas, el gobernador Manuel 
Velasco Coello dio inicio a los trabajos de pavimentación de calles principales e hizo 
entrega de luminarias, lo cual mejorará la imagen urbana y aumentará los niveles de 
seguridad en este municipio. 
En compañía de habitantes de las colonias favorecidas, así como de Luis Enrique Aguilar 
Márquez, director general del Instituto de Energías Renovables, y de Marco Antonio 
Cancino González, alcalde de esa ciudad, el mandatario explicó que estas acciones revelan 
el interés de su gobierno por mejorar la calidad de vida de la población. 
 
Asich.com 
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Con el apoyo de Conadic, en Chiapas se fortalece la lucha contra las adicciones 

Como parte del fortalecimiento de las políticas de salud enfocadas a prevenir el consumo 
de sustancias nocivas entre la población de los 122 municipios de la entidad, el 
gobernador Manuel Velasco Coello, acompañado del comisionado Nacional Contra las 
Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, encabezó la instalación del Consejo Estatal contra 
las adicciones y tomó protesta a sus integrantes. El mandatario estatal dio a conocer que 
este órgano, integrado por representantes de los tres órdenes de gobierno, tiene como 
objetivo concertar, coordinar, promover, implementar y evaluar los programas y 
esquemas focalizados que se realizan en la lucha contra las adicciones. 
En este marco, Velasco Coello atestiguó la firma del Convenio de Colaboración entre el 
Gobierno de Chiapas y la Comisión Nacional Contras las Adicciones (Conadic), con lo que 
se inician las tareas programadas para el fortalecimiento de los trabajos 
interinstitucionales orientados a tener una sociedad más sana, alejada de vicios y malos 
hábitos. 
 
MANUEL VELASCO NIEGA QUE NÓMINA SE PAGUE DEL ERARIO 
PÚBLICO/espndeportes.espn 
Previo al entrenamiento felino, Manuel Velasco, Gobernador del estado de Chiapas se 
presentó también en el estadio Zoque. Una vez bajado del helicóptero tuvo una encerrona 
con el plantel chiapaneco donde se negó el acceso a los medios de comunicación. 
Velasco Coello comentó a ESPN que este tema será resuelto por la directiva comandada 
por la familia Chargoy. 
"Es un tema de la directiva donde no tenemos nada que ver, eso es un tema de la 
directiva, el gobierno de lo único que es dueño es del inmueble, el equipo es de la familia 
Chargoy, ellos deberían contestar esa preguntas." 
Manuel Velasco negó que su gobierno pague la nómina felina. En caso que así fuera no se 
presentarían tales inconvenientes. 
"Eso es absolutamente falso, si se pagará del erario público no hubiera estos 
inconvenientes que estas mencionando, los Chargoy son los dueños del Puebla y Chiapas, 
nosotros somos dueños del estadio y son ellos los responsables del equipo." 
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Diario/pág.28/media plana 
Noticias/pág.23 A/media plana 
Clausura Leticia Coello de Velasco Convención de Presidentas de los DIF municipales 
La Presidenta del DIF Chiapas, Leticia Coello de Velasco, clausuró formalmente los trabajos 
de la Convención de Presidentas de los Sistemas DIF Municipales del Estado de Chiapas, 
que se llevó a cabo durante dos días en el Centro de Convenciones de Tuxtla Gutiérrez. 
En este evento, al que acudieron las 122 titulares de los DIF municipales, Coello de Velasco 
ƭŜǎ ǇƛŘƛƽ ŀǎǳƳƛǊ Ŏƻƴ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘ ȅ ǎŜƴǎƛōƛƭƛŘŀŘ άŜƭ ŜƴƻǊƳŜ ǇǊƛǾƛƭŜƎƛƻ ǉǳŜ ǊŜǇǊŜǎŜƴǘŀ 
ǘǊŀōŀƧŀǊ ǇƻǊ ƭƻǎ ƎǊǳǇƻǎ Ƴłǎ ǾǳƭƴŜǊŀōƭŜǎέΦ 
Acompañada de su equipo de trabajo, la Presidenta del DIF Chiapas las invitó a realizar 
una tarea conjunta y coordinada, que brinde resultados a la gente y que ayude a mejorar 
la calidad de vida de las y los chiapanecos. 
 

 
Diario/pag. 10/1 columna 
Asich.com 
Heraldo/pag. 7/1 columna 
Con diálogo y resultados, Chiapas resuelve necesidades de su gente 
Para el Gobierno de Chiapas, mantener la paz social en un estado con gran diversidad 
cultural, étnica y religiosa; con añejas necesidades, marginación y rezago social, ha sido 
una tarea permanente, en la cual se privilegia el diálogo y el cumplimiento de la Ley como 
la única vía para encontrar soluciones duraderas y resolver las diferencias entre los 
chiapanecos. 
Sin embargo, la paz social y la gobernabilidad en la entidad no están  sujetas al capricho de 
quienes exigen justicia violando la Ley y afectando las libertades de la gente.  Ante ello, el 
Gobierno del estado ha sido respetuoso de la libre manifestación de las ideas, siempre 
que se conduzcan por los cauces legales y no atenten contra los derechos que la 
ciudadanía tiene. 
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Poder Judicial e Infonavit entregarán créditos a trabajadores: Rutilio 

Producto de las gestiones realizadas por el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, 
presidente del Poder Judicial del Estado, antes de que concluya este mes, se estarán 
entregando los primeros créditos de Infonavit a personal que labora en esta institución. 
Durante una reunión previa con el magistrado presidente, el delegado del Instituto del 
Fondo Nacional de Vivienda para los  
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Trabajadores (Infonavit), Agustín Gutiérrez Mojica, reconoció que desde el primer 
acercamiento que hubo con el Poder Judicial se manifestó el deseo de agilizar todo este 
procedimiento, y gracias a la disposición de Rutilio Escandón, hoy se puede decir que es 
una realidad esta prestación para las y los trabajadores. El delegado estatal indicó que con 
esta acción, el presidente del Tribunal Superior de Justicia manda un mensaje claro de 
unidad y de ofrecer mejores condiciones de vida a toda la plantilla laboral que durante 
años fueron ignorados ante tal petición, y es en esta administración que se dio proceso a 
este derecho de vivienda. 
Por su parte, el magistrado Rutilio Escandón Cadenas expresó que entregar estos 
certificados de vivienda convierte al Poder Judicial en una institución con sentido social, 
en donde se está otorgando certeza y seguridad a las familias chiapanecas, fortaleciendo 
también el desarrollo de toda la gente. Agregó, que se estarán entregando alrededor de 
250 créditos de vivienda, y a su vez, se realizará una feria para conocer las alternativas de 
construcción o remodelación, para los cuales se puede aplicar este recurso. 
 

 
Asich.com 

Conmemora Congreso estatal el Día Internacional del Cáncer de Mama 

Eliminar todas las barreras y obstáculos que existen para atender el cáncer de mama, fue 
el pronunciamiento coincidente en el evento organizado por el Congreso estatal, en el 
marco del Día Internacional del Cáncer de Mama, que se celebra cada 19 de octubre en 
todo el mundo. 9ƭ ŜǾŜƴǘƻ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ά!ǳǘƻŜȄǇƭƻǊŀŎƛƽƴΥ ǇǊŜǾŜƴŎƛƽƴ ŜŦŜŎǘƛǾŀ ŘŜƭ  
ŎłƴŎŜǊ ŘŜ ƳŀƳŀέΣ ŦǳŜ ƻǊƎŀƴƛȊŀŘƻ ǇƻǊ ƭŀs comisiones; de Promoción Comercial y Fomento 
a la Inversión, y de Atención a la Mujer y a la Niñez, presididas por las diputadas María 
Eugenia Pérez Fernández y Dulce María Rodríguez Ovando, respectivamente; y al mismo 
asistió el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Hugo Mauricio Pérez 
Anzueto. 
 
Noticias/Pág.15/media plana  
Turismo, moto de desarrollo para Chiapas: Villers Aispuro  
El mejoramiento en la calidad de los servicios turísticos y el posicionamiento nacional e 
internacional de la oferta turística chiapaneca, son dos de los ejes en los que trabajará la 



 

 
 7 

22 DE OCTUBRE DE 2015 

Comisión de Turismo y Cooperación Internacional, señaló la diputada Isabel Villers 
Aispuro, presidenta de la misma. 
Al declarar formalmente instalada esta Comisión, de acuerdo al artículo 39 de la Ley 
Orgánica en el Congreso del Estado, Villers Aispuro destacó que los integrantes de dicho 
órgano parlamentario trabajarán de forma coordinada con todos los sectores, en los 
temas estratégicos para el desarrollo económico sustentable y el fortalecimiento de las 
relaciones internacionales de Chiapas. 
En su exposición, la legisladora del Partido Mover a Chiapas (PMCh) detalló la propuesta 
de programa de trabajo de la citada Comisión, orientada a sentar las bases jurídicas para 
convertir las políticas y estrategias de la presente administración estatal, y que se 
encuentran establecidas en el Plan Estatal de Desarrollo 2012-2018. 
 

 
Diario/pág.9/robaplana/Javier Gálvez 
Van contra la trata infantil , Chiapas se suma al Código de Conducta 
Chiapas se suma a la lucha contra la trata de personas al firmarse el Acuerdo para la 
Implementación del Código de Conducta Nacional para la Protección de Niñas, Niños y 
Adolescentes en el Sector de los Viajes y el Turismo, que promueve la Secretaría de 
Turismo (Sectur) federal. 
Acompañado de la titular de la Unidad de Género de la Sectur, Guadalupe Gómez 
Maganda, el secretario de Turismo en el estado, Mario Uvence Rojas, destacó el esfuerzo 
institucional y la disposición para la implementación de este Código que fue signado por 
las secretarías de Turismo federal y estatal, DIF, Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, la Fundación Infantia, 
organismos empresariales, el Congreso del Estado y el Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez. 
 
Heraldo/pag. 5/1/2 plana columna 
En Chiapas hay que producir sin destruir: Aguilar Bodegas 
El secretario del Campo José Antonio Aguilar Bodegas, aseguró que el tema forestal, 
de desarrollo rural sustentable y de calentamiento global, pareciera que están unidos, 
pero no lo han estado nunca, el problema es que no hay una política definida. 
"Si no la conocemos los funcionarios, si no la conocen los dirigentes de organizaciones, 
mucho menos la van a conocer quiénes están viviendo el problema en su predio, el 

http://www.oem.com.mx/elmexicano/notas/n3982073.htm
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problema es el sustento, es imposible pensar que vamos a conservar algo a costa de que, 
quien lo tiene, se muera de hambre", sostuvo. 
 
Noticias/Pág.6/media plana  
Programa "Fuerza Escolar" imparte pláticas sobre delitos cibernéticos  
Elementos operativos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC) 
continúan las visitas a centros educativos de la entidad, como parte de las acciones del 
nuevo sistema de formación policial denominadƻ άCǳŜǊȊŀ 9ǎŎƻƭŀǊέΦ 
Mediante dicho programa de vinculación ciudadana, elementos de la Policía Fuerza 
Ciudadana, acudieron al Colegio de Bachilleres (Cobach) número 1, ubicado en la colonia 
Terán de Tuxtla Gutiérrez. 
El primer objetivo de las pláticas de los elementos hacia los estudiantes, es el de prevenir 
delitos en las escuelas y hogares, además de crear conciencia y confianza en las nuevas 
generaciones con las recientes modalidades de seguridad. 
 

 
Noticias/Pág.8/media plana  
Abre CFE línea telefónica para denunciar extorsión  
La División de Distribución Sureste de Comisión Federal de Electricidad (CFE) pidió a los 
clientes de Chiapas denunciar a la línea telefónica de contacto 01-800 CLIENTE (01-800-
2543683) los intentos de extorsión realizados por personas que se presentan a domicilios 
exigiendo dinero para el arreglo de medidores a fin de que registren menor consumo de 
electricidad, o en su caso indicando que han detectado una anomalía en el medidor y 
piden a los usuarios dinero para corregir la situación en el sitio. 
CFE informó que ningún trabajador de la empresa o de alguna compañía contratada para 
hacer algún servicio en su nombre, está autorizado para hacer ningún tipo de cobro, como 
pagos en efectivo o a cuentas ajenas a CFE, en o desde los domicilios de sus clientes; en el 
caso de la detección de un medidor alterado o el de cualquier otra anomalía que tenga 
como finalidad alterar el registro de menos consumo del servicio eléctrico, el personal que 
acude para este fin va plenamente identificado y se limita a entregar una notificación al 
usuario para que se presente en la oficina de CFE que se le indique para aclarar el caso. 
La línea telefónica de contacto brinda sus servicios de lunes a domingo en horario de 8:00 
a 16:00 horas y pueden ser de forma anónima. 
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Noticias/Pág.7A/media plana  
Abuelitos se beneficiarán con programa de pensión Sedesol  
En Chiapas la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) espera integrar en 2015 a más de 
23 mil personas mayores de 65 años de edad al programa de Pensión para Adultos 
Mayores, para lograr la meta de atender este año a 267 mil 816 abuelitos y abuelitas con 
una pensión bimestral de mil 160 pesos. 
En este momento la Sedesol está integrando a más personas, sólo necesitan cumplir con 
algunos requisitos, explicó Juan Carlos Arizmendi Gutiérrez, coordinador operativo de 
Grupos Prioritarios en Chiapas. 
ά5ŜōŜƴ ǘŜƴŜǊ ср ŀƷos cumplidos, no recibir una jubilación, credencial de elector, acta de 
ƴŀŎƛƳƛŜƴǘƻ ȅ ƭŀ /¦wtΣ Ŏƻƴ Ŝǎƻ ƭƻǎ ǇƻŘŜƳƻǎ ƛƴŎƻǊǇƻǊŀǊ ŀƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀέΦ 
La pensión es depositada en una cuenta bancaria, para el caso de las personas que viven 
en áreas urbanas, y en las zonas rurales Bansefi se encarga de realizar los pagos, con la 
garantía de que el dinero se deposita directamente sin la intervención de ningún 
trabajador de la Sedesol. 
 
Péndulo/Pág.5/un cuarto de plana  
Un éxito Jornada de Capacitación sobre Transparencia 
Con gran éxito se llevó a cabo la Jornada de Capacitación en materia de Protección de 
Datos Personales y Acceso a la Información Pública, evento realizado por el Instituto de 
Acceso a la Información Pública del estado de Chiapas (IAIP) y el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 
Se desarrollaron los talleres de Introducción a la Ley General de Transparencia y Acceso a 
la Información Pública, por José Vega Talamantes, director de Colaboración y Programas 
Interinstitucionales con las Entidades Federativas del INAI y el Taller de Protección de 
Datos Personales en el Sector Público, por Édgar del Valle Alcántara, subdirector de la 
Dirección General de Investigación y Verificación de la Coordinación de Protección de 
Datos Personales del INAI, dichos talleres cuentan con valor curricular. 
 
Diario/pág.20/cuarto de plana/Cosme Vázquez 
Se pagarán los 17 mdp que restan de los BAPISS a los normalistas: SEP 
La delegada de la SEP en Chiapas, Josefa López Ruiz de Laddaga aseguró que se va a pagar 
las Becas de Apoyo a la Práctica Intensiva y al Servicio Social a los estudiantes normalistas 
que cursaron el 6º y el 8º semestre del ciclo escolar 2014-2015. 
Entrevistada con relación a la exigencia de los normalistas, que por tal motivo se 
manifestaron el martes de esta semana, enfática dijo que ya se estableció el compromiso 
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para pagarles a los alumnos que debían recibir 5 mil 300 pesos por el semestre y solo 
recibieron 720 pesos. Reconoció que se debe una diferencia, cantidad que asciende a 17 
millones de pesos, pero los más de tres mil normalistas deben tener seguridad que se les 
pagará. 
 

 
Diario/pág.12/media plana 
Atienden a población tapachulteca por lluvia 
Luego de las fuertes lluvias registradas en las últimas horas, personal de la Secretaría de 
Protección Civil Municipal en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA),  atendió diversos reportes de encharcamientos en diversos puntos de la ciudad. 
De acuerdo al secretario de Protección Civil (PC), Francisco Pérez Morales, la lluvia 
registrada la tarde de este miércoles en Tapachula, fue arriba de 168 milímetros, 
registrándose solo encharcamientos en la zona media alta y centro de la ciudad, en  casas 
habitaciones los encharcamientos fueron de 30 a 50 centímetros de encharcamiento por 
un tiraje de dos a tres metros. 
 
Diario/pág.17/robaplana/Silvano Bautista 
Buscan diseñar nuevas políticas ambientales en el sureste del país 
El Consejo de la Cuenca de los Ríos Grijalva y Usumacinta constituyó el Grupo Estratégico 
de Manejo del Agua (GEMA), cuyo objetivo es diseñar líneas de acción y políticas 
ambientales para combatir el cambio climático y hacer frente a problemas complejos 
como la contaminación de los ríos y la deforestación. 
Alfredo Araujo Esquinca, presidente de este organismo, presentó a los cinco especialistas 
que conforman el Grupo Gema; encabezados por el biólogo Froilán Esquinca Cano, 
acordaron establecer estrategias para mejorar la estabilidad de los ecosistemas de las 
cuencas de Chiapas y Tabasco, mediante el saneamiento de los ríos. 
 
Diario/pág.34/cuarto de plana plus/Janeth Hernández 
Alcaldesa pide justicia 
Brutalmente golpeadas y violadas, resultaron dos mujeres en los hechos violentos 
registrados en últimos días en el municipio de Oxchuc, así lo confirmó la presidenta 
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municipal de ese lugar, María Gloria Sánchez, quien exigió se aplique todo el peso de la 
ley. 
Entrevistada vía telefónica, la alcaldesa de extracción indígena y de profesión contadora 
pública, señaló que son dos trabajadoras administrativas que fueron retenidas el día de 
los hechos el pasado 15 de octubre, junto con el síndico y regidores, pero ellas fueron 
violadas, aseguró. 
María Gloria Sánchez, quien repite por segunda ocasión como presidenta municipal en su 
pueblo natal, afirmó que el grupo de inconformes que exige su renuncia, también está 
amenazando a los padres,  maestros y alumnos, para que suspendan clases por el riesgo 
de que se susciten más hechos violentos. 
 
Asich.com 

Inundación en cientos de viviendas y escuelas en Tapachula 

Las lluvias que se registraron con mayor fuerza todavía la tarde de este miércoles provocó 
el desbordamiento del río Texcuyuapan, por lo que se tuvo inundaciones en 12 colonias de 
esta ciudad. El afluente que se desbordó cruza a media ciudad de norte a sur, por eso se 
vieron afectadas varias colonias y toda las familias que  
habitan en San Miguel tuvieron que ser evacuadas debido al colapso de un puente.  
Asimismo, Doroteo Arango, 11 de Septiembre, Pintorezco, 2 de Marzo, Xochimilco, 
Rinconcito, Loma Linda, Fuerza y Progreso, Yerbabuena y Laureles. 
Reforma, Los Reyes, Álvaro Obregón y Nuevo Milenio, por lo que según reportes 
preliminares de autoridades de Protección Civil hay inundaciones en cientos de hogares y 
dos escuelas. 
 
Asich.com 

Ministra Fernando Castellanos 122 mil 107 pesos a Bomberos de Tuxtla 

Como una muestra de buena voluntad por apoyar al Patronato de Bomberos de Tuxtla 
Gutiérrez, el presidente municipal Fernando Castellanos Cal y Mayor hizo la primer 
transferencia por un monto de 122 mil 107 pesos, de un rezago que se tenía en SMAPA 
del donativo de los ciudadanos tuxtlecos. Al reunirse con el Patronato del Cuerpo de 
Bomberos de Tuxtla acusó que el donativo que debía dar cada mes, a través de SMAPA, 
que es la aportación voluntaria de los consumidores de agua potable, eran desviados para 
otros fines, pero ahora como lo comprometió en campaña ese dinero del pueblo se 
entregará a los Bomberos para salir adelante. 
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Asich.com 
Heraldo/pag. 7/1/4 plana 

wŜŎƻƴƻŎŜƴ ŀ DƻōƛŜǊƴƻ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ Ŝƴ CƻǊƻ άNƴŘƛŎŜ ŘŜ /ƛǳŘŀŘŜǎ /ƻƳǇŜǘƛǘƛǾŀǎ ȅ 
{ǳǎǘŜƴǘŀōƭŜǎέ 

Fernando Castellanos Cal y Mayor, presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, recibió un 
reconocimiento especial por la aplicación de políticas competitivas y sustentables, 
ŜƳǇǊŜƴŘƛŘŀǎ ŘŜǎŘŜ Ŝƭ ŀǊǊŀƴǉǳŜ ŘŜ ǎǳ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴΤ Ŝǎǘƻ ŀƭ ŀǎƛǎǘƛǊ ŀƭ CƻǊƻ άNƴŘƛŎŜ ŘŜ 
/ƛǳŘŀŘŜǎ /ƻƳǇŜǘƛǘƛǾŀǎ ȅ {ǳǎǘŜƴǘŀōƭŜǎ нлмрέΣ ǊŜŀƭƛȊŀŘƻ Ŝƴ Ŝƭ 5ƛǎǘǊƛǘƻ CŜŘŜǊŀƭΦ El 
reconocimiento fue hecho por el Banco Nacional de México  
(Banamex), el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el Banco Nacional de 
Obras y Servicios Públicos (Banobras), el Centro Mario Molina y el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Semarnat y Sener. 
 
Portada la voz/1/8 plana 
Interior pag. 5/1/4 plana 
Ex alcalde de Tecpatán dejo deudas por más de 20 millones de pesos 
Rodolfo Guzmán López, ex alcalde de Tecpatán, debe ser llamado a rendir cuentas por las 
múltiples anomalías quera dejara a la actual administración, como lo es la deuda 
millonaria que dejara con constructores de obras y la Comisión Federal de Electricidad. 
Al respecto, apoderados legales de diversas constructoras, así como  Manuel Ortiz Marina 
representante de la Comisión Federal de Electricidad, en esa región, señaló el ex alcalde se 
pasó de listo porque sólo adquirió deudas comprometiendo las obras en deuda pública 
con más constructoras quienes le soltaron recursos para beneficio personal y que nunca 
cumplió porque las obras las realizó él junto con su hermano con la constructora que es de 
su propiedad. 
 
Noticias/Pág.3/media plana  
Cercanía con la gente, eje del gobierno municipal: Regidora  
Los regidores del ayuntamiento capitalino están a la espera del Plan desarrollo Municipal 
para comenzar con propuestas y acciones en beneficio de Tuxtla Gutiérrez, manifestó la 
regidora por el partido Acción Nacional (PAN), Ada Luisa Velázquez Hernández. 
Dijo que no pueden proponer actividades y acciones sin conocer el Plan de Desarrolla, 
sobre todo por el ámbito económico, "saber con cuento recurso se va a contar".  
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Noticias/Pág.23A/media plana  
Instalan consejo municipal de protección civil 2015 - 2018 
Con el objetivo de prevenir situaciones de emergencia ante fenómenos meteorológicos y 
situaciones sísmicas, el presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal 
y Mayor, presidió la Instalación del Consejo Municipal de Protección Civil para el periodo 
2015-2018. 
En este sentido, con base en el artículo 24 del reglamento de Protección Civil de Tuxtla 
Gutiérrez, el secretario de esta instancia y secretario técnico del Consejo Estatal, Luis 
Manuel García Moreno, tomó protesta al alcalde capitalino, Fernando Castellanos Cal y 
Mayor como presidente del Consejo Municipal de Protección Civil 2015-2018. 
Asimismo, el secretario de Protección Civil del estado, tomó protesta a Gloria Luna Ruiz, 
como secretaria ejecutiva del Consejo Municipal de Protección Civil 2015-2018 y Elizabeth 
Hernández, como secretaria técnica del Consejo Municipal de Protección Civil 2015-2018. 
Fernando Castellanos destacó ante autoridades municipales y estatales, que mediante el 
Consejo conformado, establecerá coordinación con todos los sistemas de protección, para 
brindar auxilio y rescate a todos los capitalinos. 
 

 
Noticias/Pág.10/media plana 
Analizan retos de Derecho educativo desde la UNACH  
La Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), dio inicio ayer miércoles, al Tercer 
Congreso Internacional de Investigación en Derecho Educativo, en el que se reúnen varios 
investigadores y especialistas en materia de educación para analizar la situación y los 
retos actuales. 
Durante la inauguración celebrada en el centro de convenciones universitario "Manuel 
Velasco Suárez", el Secretario General de la máxima casa de estudios, Hugo Armando 
Aguilar Aguilar recordó que el derecho educativo es uno de los temas que 
constantemente se debe analizar, ya que representa humanización y democratización 
para la sociedad. 
"La educación personaliza al ser humano a desarrollar con plenitud su libertad de 
pensamiento, conlleva a un pensamiento cultural y contribuye a la asimilación de 
principios y valores humanos necesarios para convivencia social" dijo al acudir en 
representación del rector, Carlos Eugenio Ruiz Hernández. 
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Noticias/Pág.10/un cuarto de plana  
Festeja la Unach el años de Alemania en Mexico  
El Rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, puso en 
ƳŀǊŎƘŀ ƭŀǎ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ŘŜ ƭŀ {ŜƳŀƴŀ /ǳƭǘǳǊŀƭ ŘŜ ƭŀ {ŜŎŎƛƽƴ ŘŜ !ƭŜƳłƴ άaŀǊǘƛƴ 5ŜǘǘƳŜǊ 
wƻƎŀƭƭέ ŘŜ ƭŀ CŀŎǳƭǘŀŘ ŘŜ [ŜƴƎǳŀǎ ¢ǳȄǘƭŀΣ  ƭŀ Ŏǳŀƭ ǎŜ ǎǳƳŀ ŀ ƭƻǎ ŦŜǎǘŜƧƻǎ ŘŜƭ ŀƷƻ ŘŜ 
Alemania en México. 
En la inauguración del evento que se efectuó en la Sala de Consejo de la Biblioteca Central 
Universitaria, Ruiz Hernández expresó su reconocimiento por el legado de Martin Dettmer 
Rogall a la Máxima Casa de Estudios del estado, dado que en su trayectoria se condujo con 
una alta identificación institucional y compromiso con sus alumnos. Al dirigirse a los 
familiares del extinto docente de la Facultad de Lenguas y fundador de la sección de 
alemán, recordó que a diez meses de su partida física, sus acciones por promover el 
conocimiento del citado país europeo, el seguimiento que realizaba con sus alumnos, así 
como las tareas relacionadas con la investigación y la extensión de la cultura, han 
transcendido por generaciones. 
Durante su discurso, destacó la importancia de que los jóvenes que cursan las distintas 
carreras, opten por adquirir nuevos conocimientos de las lenguas extranjeras que se 
ofertan en la Universidad, dado que con ello se abren oportunidades en el mercado 
laboral. 
 
Diario/pág.20/1 columna 
Instalan Comisión de Derechos Humanos 
El Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Chiapas (CEDH), Juan Óscar 
Trinidad Palacios en compañía de los Visitadores Generales Especializados de Atención de 
Asuntos de la Mujer, Migrantes e Indígena, así como del Secretario Ejecutivo, acudieron 
como invitados al Congreso del Estado para presentar ante el organismo, la Instalación de 
la Comisión de Derechos Humanos de la LXVI Legislatura Local. 
Durante la presentación de los diputados que integran dicha Comisión, el Ombudsman 
chiapaneco pidió a los legisladores respetuosamente, una coordinación para establecer 
mecanismos y programas de concientización en los temas adherentes sobre los derechos 
ƘǳƳŀƴƻǎΣ άǉǳŜ Ŝǎǘŀǎ ŎŀǇŀŎƛǘŀŎƛƻƴŜǎ ƴƻ ǎŜŀƴ ŜȄŎƭǳǎƛǾŀǎ ǇŀǊŀ ƭƻǎ ǎŜǊǾƛŘƻǊŜǎ ǇǵōƭƛŎƻǎΣ ǎƛƴƻ 
para la misma población quienes deben conocer sus derechos que día a día se acercan 
Ƴłǎ ŀ ƭŀ /95IέΦ 
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Asich.com 
Heraldo/pag. 11/1/2 plana  

Comparten UNACH-UNICH-UAEM experiencias académicas en torno a las ciencias 
jurídicas 

Con el fin de compartir experiencias y conocimientos, la Universidad Autónoma de 
Chiapas (UNACH) en coordinación con la Universidad Intercultural de Chiapas (UNICH) y la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), realizan el Primer Encuentro 
Interacadémico de Ciencias Jurídicas. Al inaugurar de manera oficial las actividades de 
este encuentro que  
habrá de desarrollarse por espacio de 5 días, el Rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz 
Hernández, señaló que esta vinculación abre la oportunidad para que los alumnos y 
académicos de las tres instituciones socialicen, compartan y conjunten las perspectivas 
que tienen de las ciencias jurídicas. 
 

 
Diario/pág.16/media plana/Silvano Bautista 
Firme la dirigencia del PRD Chiapas 
Ante el anunció de la llegada de un delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRD a 
Chiapas, el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) señaló de manera categórica que ninguno de los 
órganos de dirección al interior del Comité y en especial el de Presidente han sufrido 
cambios o relevo alguno, por el contrario cada área continúa trabajando y redoblando 
esfuerzos para lograr el crecimiento del Sol Azteca en la entidad. 
En este mismo sentido, se aclara que aún no hay nombrado un delegado por el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del partido para trasladarse a Chiapas y en el momento en que se 
designe a alguien, este se sumará a los trabajos del CEE para reforzar a la base militante y 
junto a la dirigencia estatal formular estrategias a desarrollar en las diversas regiones del 
estado. 
Asimismo el delegado será el puente directo entre el CEN y el Comité Estatal en gestiones 
que permitan aclarar situaciones muy particulares como por ejemplo, el por qué no llegan 
las prerrogativas nacionales a las que se tienen derecho en Chiapas desde el 2012 y hasta 
la fecha, entre otras. 
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Delegado del CEN-PRD en Chiapas es beneficioso: SOE/aquinoticias.mx 
El Secretario de Relaciones Políticas y Alianzas del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Chiapas, Saraín Osorio Espinosa, espera que con la designación del nuevo 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional, su partido en la entidad retome el rumbo perdido 
en la actual dirigencia. 
Desde la tarde del pasado martes se informó sobre que a Chiapas el comité nacional 
nombraba a Vladimir Aguilar García como delegado especial con funciones de presidente, 
lo cual prácticamente desplazaría al actual dirigente estatal, César Espinosa Morales. 
En su declaración Osorio Espinosa consideró que la intervención del nacional viene a dar 
beneficios no solo al partido a la militancia partidista, sino a la lucha continua que el PRD 
tiene por la sociedad en la entidad. 
La decisión del comité nacional del PRD no sustituye a ningún integrante de la dirigencia 
en Chiapas, siƴ ŜƳōŀǊƎƻ ŀƭ ǎŜǊ ŘŜƴƻƳƛƴŀŎƛƽƴ άŎƻƴ ŦǳƴŎƛƻƴŜǎ ŘŜ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜέ ŘŜǎǇƭŀȊŀ ƭŀ 
determinación automática de Espinosa Morales porque deberá tener el visto bueno del 
delegado. 
 

 
Heraldo/pag. 4/1/2 plana 
En la cámara de Diputados contamos a favor de Chiapas y México: Emilio Salazar 
El diputado federal Emilio Salazar se manifestó a favor de las propuestas relacionadas a la 
Ley General de Contabilidad y la Ley Federal de Presupuesto, que fueron discutidas este 
miércoles en la Cámara de Diputado de San Lázaro. 
Durante su participación en la tribuna, el representante del Distrito 9 del estado de 
Chiapas, adelantó que la fracción parlamentaria del Partido Verde votaría a favor: 
 ά±ƻǘŀƳƻǎ ŀ ŦŀǾƻǊ ŘŜ Ŝǎǘŀ ƛƴƛŎƛŀǘƛǾŀ ǇƻǊǉǳŜ Ŝǎ ŦǳƴŘŀƳŜƴǘŀƭ ȅ Ƴǳȅ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜΣ ƳŜ Řŀ 
mucho gusto subir a la tribuna cuando hay coincidencia de todas las fracciones; de todos 
lƻǎ tŀǊǘƛŘƻǎΣ ŘŜ ǉǳŜ Ŝǎǘŀ Ŝǎ ǳƴŀ wŜŦƻǊƳŀ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ǉǳŜ ǘŜƴŜƳƻǎ ǉǳŜ ƘŀŎŜǊέΦ 
 
Heraldo/pag. 8/1/4 plana 
Encuesta para definir el mejor perfil: Zoé Robledo 

9ƭ {ŜƴŀŘƻǊ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ ½ƻŞ wƻōƭŜŘƻΣ ŜǎǘǳǾƻ ŎƻƳƻ ƛƴǾƛǘŀŘƻ Ŝƴ Ŝƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ ά9ƴ мрέΣ ŘŜ 
MilenioTv, bajo la conducción del reconocido periodista Carlos Puig, donde en entrevista 
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insistió en que el proceso de renovación de la dirigencia nacional del PRD debe abrirse a la 
sociedad y aplicarse una encuesta de opinión para definir el perfil. Dijo que al consejo 
electivo debe sumársele la opinión de la militancia y de la ciudadanía no partidista, pero 
simpatizante con el Sol Azteca, para conocer cuál es el perfil que la sociedad demanda 
como el próximo dirigente partidista. 

Noticias/Pág.9/media plana  
Realiza Melgar cruzada para prevenir el cáncer de mama  
En México, todos los días mueren en promedio 15 mujeres a causa del cáncer de mama y 
las cifras continúan en aumento, por ello el Senador Luis Armando Melgar lanzará este 22 
y 23 de octubre una cruzada de mastografías gratuitas a 150 mujeres de escasos recursos 
para la prevención, detención y diagnóstico del cáncer de mama. 
En este contexto el legislador mencionó, que el cáncer de mama se presenta, por lo 
general, entre los 40 y 65 años de edad, aunque con más frecuencia, se observan casos en 
edades más tempranas; ésta enfermedad puede ser curada si se detecta a tiempo, por lo 
que se debe generar el hábito y la cultura de la prevención en las mujeres y que al menos 
una vez por año se realicen los estudios correspondientes. 
 

 
Diario/pág.3/media plana columna/Agencias 
El IMSS seguirá siendo público 
El presidente Enrique Peña Nieto planteó que nadie "pretenda engañar o confundir" a la 
población, pues el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) mantendrá inalterable su 
carácter público. 
Al clausurar la 106 Asamblea Ordinaria del Instituto, el mandatario expuso: "hoy desde 
aquí ratificó el firme compromiso del gobierno de la República con esta gran institución. El 
IMSS es una conquista de los mexicanos y en consecuencia su operación es y seguirá 
siendo una responsabilidad del Estado". 
 
Diario/pág.6/robaplana 
Indagatoria sobre caso Iguala a cargo de la PGR 
subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Roberto Campa Cifrián, aclaró que el 
control de la investigación sobre el caso Iguala está a cargo de la Procuraduría General de 
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la República (PGR). En entrevista difundida por la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Campa Cifrián explicó que el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) 
tiene un mandato, que fue formalizado y convenido desde el principio, respecto a que 
puede analizar, evaluar y hacer comentarios a la autoridad mexicana. Sin embargo, 
subrayó, las entrevistas al personal militar o que los miembros del Ejército amplíen sus 
declaraciones, sólo se puede hacer mediante el agente del Ministerio Público. 
 
Noticias/Pág.21/media plana  
Búsqueda del El Chapo no debe pasar encima de la ley  
En la Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), César Camacho y el presidente de la Mesa Directiva, Jesús Zambrano, 
coincidieron en señalar que los operativos de las fuerzas federales y armadas para 
ŎŀǇǘǳǊŀǊ ŀ WƻŀǉǳƝƴ ά9ƭ /ƘŀǇƻέ DǳȊƳłƴΣ ƴƻ ǇǳŜŘŜƴ ǾƛƻƭŜƴǘŀǊ ƭƻǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎ ƘǳƳŀƴƻǎ ŘŜ ƭƻǎ 
habitantes de las zonas donde se busca al líder del Cártel de Sinaloa. 
En particular Zambrano Grijalva pidió actuar con pulcritud y sin sobrepasar la misma ley, a 
Ŧƛƴ ŘŜ ǉǳŜ ƭŀ ƻǇŜǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀǎ ŀǳǘƻǊƛŘŀŘŜǎ ǇŀǊŀ ǊŜŎŀǇǘǳǊŀǊ ŀ ά9ƭ /ƘŀǇƻέ DǳȊƳłƴ ǎŜŀ 
efectiva, pero no pase por encima de los derechos de la ciudadanía. 
άLƴǎƛǎǘƻ Ŝƴ ǉǳŜ ǎŜ ŘŜōŜ ŀŎǘǳŀǊ Ŏƻƴ ƳǳŎƘŀ ǇǳƭŎǊƛǘǳŘΣ ǉǳŜ ƴƻ Ŝƴ ŀǊŀǎ ŘŜ ƭŀ ǇŜǊǎŜŎǳŎƛƽƴ ŘŜ 
las bandas delicǘƛǾŀǎ Ŝƴ Ŝƭ ǇŀƝǎΣ Ŝƴ ŜǎǘŜ Ŏŀǎƻ ŎƻƴŎǊŜǘƻΣ Ŝƴ ƭŀ ōǵǎǉǳŜŘŀ ŘŜ ά9ƭ /ƘŀǇƻέΣ ǎŜ 
ǇǳŜŘŀ ǇŀǎŀǊ ǇƻǊ ŜƴŎƛƳŀ ŘŜ ƭŀ ƭŜȅΦ bƻ ŘŜōŜ ǎǳŎŜŘŜǊ ŜǎƻΣ ƴƻ Ƙŀȅ ǉǳŜ ǇŜǊƳƛǘƛǊƭƻέΣ ŀǇǳƴǘƽΦ 
El legislador de izquierda señaló que es necesario encontrar el equilibrio entre la 
persecución del delincuente y los derechos de las personas, incluso de quienes violan la 
ley, que deben tener la garantía de acceder al debido proceso. 
 

Diario/pág.3/2 columnas/Agencias 
Más lluvias por la tormenta tropical Patricia 
Autoridades de Protección Civil y de diversas áreas del gobierno realizaron la segunda 
sesión de trabajo del Subgrupo Técnico de Meteorología a modo de prevención por los 
ŜŦŜŎǘƻǎ ǉǳŜ ǇǳŘƛŜǊŀ ƎŜƴŜǊŀǊ ƭŀ ǘƻǊƳŜƴǘŀ ǘǊƻǇƛŎŀƭ άtŀǘǊƛŎƛŀέΣ ƭƻŎŀƭƛȊŀŘŀ ŦǊŜƴǘŜ ŀ ƭŀǎ costas 
de Oaxaca y Guerrero. 
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Tinta Fresca Victor Carrillo Caloca 
Bloqueado 
EL EX GÓBER Pablo Salazar me bloqueó ayer muy tempra en su cuenta personal de 
Twitter. 
άbh t¦959{ ǎŜƎǳƛǊ ŀ @PSMendiguchia ni ver los Tweets de @PSMendiguchiaέΣ ǎŜ ƭŜŜ 
desde mi cuenta @tinta_fresca. 
INTENTABA ver/leer alguna reacción pública de tío Pablito, a propósito de la revelación El 
Pacto de Orlando, pero pos no pude porque ese compita me puso en off digital. 
NO HAY TOS, el ecuánime ex mandamás está en su derecho de bloquearme pos ni siquiera 
un buenas tardes nos dábamos. 
Neotucán 
TUCANAZO entre tucanes, el totalmente güerista Roberto Rubio se perfila como sucesor 
deEduardo Ramírez Aguilar. 
LA DIRIGENCIA del Partido Verde tendrá oxígeno nuevo con la inminente llegada del 
influyentísimo Robert. 
A CUESTAS, Rubio ǘǊŀŜ άƴŀŘŀ Ƴłǎέ мр ŀƷƻǎ ŘŜ ƳƛƭƛǘŀƴŎƛŀ Ŝƴ Ŝƭ PVEMΣ άƴŀŘŀ Ƴłǎέ ¢h5! ƭŀ 
vida política del mismísimo Güero-Lek. 
NO HAY DUDA de que Roberto se apegará a las tareas netamente partidistas, 
de chambotaelectoral para el difícil escenario que viene en el 2018, sin darle cuerda a 
proyectos personalistas. 
RUBIO tomará las riendas de un partido con cierto desgaste en tres años de gobierno, con 
varios descalabros políticos de este 2015 que deberán haber dejado lecciones políticas 
(Comitán, por ejemplo). 
SU PRIMERA tarea será, sin duda alguna, hacer un diagnóstico de las fortalezas y 
debilidades del Partido Verde, al interior de su (neo)militancia y al exterior con los 
ciudadanos. 
EL RETO se antoja bastante grande pues hay un sector amplio de la chiapanecada que no 
es ni nunca ha sido fan del gobierno, por más Efecto Güero que lo haya hechizado en 
2012. 
ALGO sí es muy seguro: Roberto Rubio es absolutamente leal a MAVECO y jamás tomará 
una decisión contraria a los intereses del Number One. 
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ES MÁS fácil ver a Rubio en el fondo del Cañón del Sumidero que traicionar a su jefe 
el Güero-Lek. 
LARGA VIDA ςo mejor dicho, largo picoς se le desea al tucanazo entre 
tucanes, Robert Rubio. 
¿Mal y de malas? 
EL PRI sigue en suspenso. 
YA VAN 22 días, contando hoy, que el PRI no tiene dirigente formal pues la gestión 
de Rocko Albores concluyó (formalmente al menos) el pasado 30 de septiembre. 
LAS PATADAS bajo la mesa continúan entre los alboristas y anti-alboristas, y nomás no 
logran ponerse de acuerdo en quién será el nuevo inquilino de Santo Domingo. 
LA CARTA de Rocko es el chiquitillo Hugo Mauricio Pérez Anzueto, eso es claro, mientras 
del otro lado ςde los otros lados mejor dichoς, hay todo tipo de nombres 
que bajan y suben: Juan Carlos Gómez Aranda, Simón Valanci, Jesús Orantes, Roberto 
Aquiles, Arnulfo Cordero y otros más. 
Y NOMÁS no sale humo blanco en el PRI porque ninguno de los nombres que se barajan 
tiene la bendición de Manlio Fabio Beltrones. 
OSÉASE que toma fuerza la versión de que el mandamás nacional del PRI enviará a un 
delegado especial a tomar el mando de Santo Domingo, previa cortesía con el Güero-
Lek por ser un góber Verde-PRI. 
TODO apunta a que Manlio tendrá que lanzar un (fuerte) manotazo en la mesa para poner 
orden entre los muy desordenados priístas. 
YA VEREMOS, al interior del PRI, de qué cochi ǎŀƭŜƴ Ƴłǎ ŎŀǊƴƛǘŀǎΧ 
Uno menos 
EL ALCALDE tuxtleco Fernando Castellanos no aguantó las presiones y dio de baja al 
polémico Mauricio Gándara como Coordinador de Asesores del ayuntamiento conejo. 
EL TAPACHULTECO es visto como un traidor a su jefe de antaño, pues harto es sabido 
que Pablo Salazar pregonaba que le dio de comer seis años para después morderle la 
mano. 
EL DESAFORTUNADO nombramiento del venerable anciano hizo recordar, a más de 
uno(a), las heridas que provocó en su activa vida política como influyentísimo secretario 
de Seguridad del temperamental pablismo. 
AL PRESI conejo le faltan otros tres nombres de igual número de compitas que traen el 
herraje total del ex góber. 
CASTELLANOS tendrá que aguantar(se) el primer descalabro de su gabinetazo y ya 
veremos si aún rectificará otros tres nombramientos que traen el sello total del pablismo. 
thw [h twhb¢hΣ ǳƴƻ ƳŜƴƻǎΧ 
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CACHIVACHES: HOY INICIA una campaña difamatoria en mi contra, ya la leerá usted desde 
muy tempraΧ v¦9{v¦9 ǇǊƻƴǘƻΣ Ƴǳȅ ǇǊƻƴǘƻΣ ŘŀǊł ƭŀ ƴƻǘŀ όƛƴŎƭǳǎƻ ƴŀŎƛƻƴŀƭύ ŎƛŜǊǘƻ ŜȄ 
alcalde chiapaneco que, por ahora, anda a salto de mata pero ya está en la mira 
del Procu Raciel López Salazar; ya le contaré la (¿triste?) historia de ese personajazo 
ƻǘǊƻǊŀ ƘŀǊǘƻ ƛƴŦƭǳȅŜƴǘŜΧ 
 
PORTAFOLIOS POLÍTICO / Carlos César Núñez Martínez 
Advertencia 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ 5ŜŎƝŀƳƻǎ ŀȅŜǊ ǉǳŜ ƭŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƛǎƛƽƴ ŘŜ ±ƛƎƛƭŀƴŎƛŀ ŘŜƭ 
Congreso del Estado, diputada Paty Conde Ruiz, advertía a los 122 alcaldes chiapanecos 
que deben cumplir con sus obligaciones de entregar la Cuenta Pública mensual, informes 
trimestrales, cierres anuales, aprobación anual de sus respectivas leyes de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos; llamado de quien como alcaldesa de Tecpatán alcanzó 
consecutivamente el reconocimiento al primer lugar en la entrega de la Cuenta Pública, 
porque sabe de lo que habla. 
Al exhorto de Conde Ruiz, se suma su homólogo presidente de la Comisión de Hacienda, 
diputado Mauricio Cordero Rodríguez, quien adelantó que se fortalecerá a los 
ayuntamientos impulsando austeridad, transparencia y cero corrupción en el gasto 
público; advirtiendo que habrá cero tolerancia los municipios que no cumplan con el 
marco legal establecido, así de simple. 
Las comisiones de Vigilancia y Hacienda del Congreso del Estado, juegan un papel 
fundamental en el manejo y el destino de los recursos públicos que reciben de la 
Federación, del Estado y los ingresos propios que hacen los 122 ayuntamientos; así que 
tŀǘȅ /ƻƴŘŜ wǳƛȊ ȅ aŀǳǊƛŎƛƻ /ƻǊŘŜǊƻ wƻŘǊƝƎǳŜȊ άŀƳŜƴŀȊŀƴέ Ŏƻƴ ŜŦŜŎǘǳŀǊ ǳƴ ŜǎŎǊǳǇǳƭƻǎƻ 
trabajo para evitar las manos tentonas que cada tres años aparecen en los municipios y 
que hacen nuevos ricos a costillas del erario público. 
Desde luego, también la Comisión de Justicia que preside el diputado Marcos Valanci 
Buzali, juega un papel muy importante dentro del Poder Legislativo; pero interviene 
cuando el Órgano de Fiscalización Superior investigó y encontró anomalías en algún 
Ayuntamiento que denuncia ante la Procuraduría General de Justicia, institución que envía 
solicitud a dicha Comisión para proceder al desafuero y el encarcelamiento del o los 
responsables. 
En otros tiempos, las comisiones de Vigilancia y Hacienda,sirvieron para que sus titulares 
extorsionaran a los alcaldes que no cumplían en tiempo y forma con sus responsabilidades 
constitucionales de transparentar el manejo de los recursos y la entrega de la Cuenta 
Pública; convirtiéndose en parte de la corrupción que dejó impune a muchos alcaldes en 
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perjuicio de los respectivos municipios, muchos de ellos ahora convertidos en flamantes 
funcionarios públicos o con puestos de elección popular. 
Manuel Pano Becerra también fue víctima de la persecución política de Pablo Salazar 
Mendiguchía, quien en complicidad con los diputados de todos los partidos políticos logró 
su desafuero y en el mismo momento en que los cobra dietas lo quitaban del puesto, 
nombraban al legislador priísta Blas Zamora Martínez; mientras que su suplente Refugio 
Bravo Soto, subía como titular de la diputación y a la vez asumía la presidencia de las 
comisiones que tenía a su cargo Zamora Martínez. 
9ƴǘǊƽ ŎƻƳƻ ά/ǳŎƻ ¢ƻǎǘƻƴŜǎέ ŀ ƭŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴŎƛŀ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƛǎƛƽƴ ŘŜ IŀŎƛŜƴŘŀΣ ǇŜǊƻ ǎŀƭƛƽ ŎƻƳƻ 
ά5ƻƴ wŜŦǳƎƛƻ ōƛƭƭŜǘŜǎέ ŀƭ ǘŞǊƳƛƴƻ ŘŜ ƭŀ ƭŜƎƛǎƭŀǘǳǊŀ ǇƻǊǉǳŜ ǎŜ ŘŜŘƛŎƽ ŀ ŜȄǘƻǊǎƛƻƴŀǊ ŀ Ŏǳŀƴǘƻ 
alcalde tenía problemas con la Cuenta Pública, convirtiendo las oficinas de la dichosa 
comisión en la cueva de Alí Babá y los 40 ladrones; mientras que cuatro años después 
(2008) el presidente de la Comisión de Vigilancia, Miguel Ángel Vargas Blanco era acusado 
de pasarle la charola a los alcaldes para sufragar su campaña en la búsqueda de una 
diputación federal. 
En los tiempos actuales de transparencia y rendición de cuentas los titulares de las 
comisiones de Vigilancia, Hacienda y Justicia parece que están más comprometidos con su 
trabajo legislativo, el servicio a la ciudadanía y la vigilancia a los munícipes para que no se 
les pegue nada en las uñas; más cuando de herencia familiar Paty Conde, Mauricio 
Cordero y Marco Valanci cuentan con solvencia económica proveniente de la ganadería, 
pequeña propiedad y empresas. 
Chilmol polítco 
El gobernador Manuel Velasco Coello llamó a las Presidentas de los 122 Sistemas DIF-
Municipales a trabajar de manera intensa, coordinada y cercana a la gente; luego de la 
Convención celebrada con la presencia de la presidenta del DIF-Chiapas, Leticia Coello de 
Velasco, donde recibieron información detallada sobre las reglas de operación y 
procedimientos jurídicos de los diversos programas. Por cierto, en Tapachula, 
acompañado por el alcalde Neftalí del Toro Guzmán y Gonzalo Vázquez Natarén, rector de 
la institución educativa; el mandatario chiapaneco inauguró el nuevo edificio de la 
Universidad Politécnica que beneficia a 400 estudiantes, cuya inversión superó los 46 
millones de pesos. La obra tiene dos plantas con aulas didácticas, aula virtual, laboratorios 
multidisciplinarios, almacén, módulos de escaleras, auditorio, cuarto de potencia, 
vestíbulo, sala de baterías, aula de cómputo, servicios sanitarios, entre otras áreas; 
mientras que la obra exterior comprende andadores, red hidrosanitaria, red eléctrica, 
enmallado frontal y jardinería* * *100 elementos de la Policía Estatal Preventiva y Policía 
Estatal de Tránsito, fueron capacitados a través del Curso-Taller sobre Derechos Humanos 
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y Diversidad sexual, impartido por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y otros 
organismos no gubernamentales; mismos que se suman a los otros 100 policías que 
fueron capacitados el 29 de junio pasado, con el mismo propósito de Fomentar una 
seguridad ciudadana y respetuosa de los derechos de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, 
Transexual, Transgénero, Travesti, Intersexual, Queer. El secretario de Seguridad y 
protección Ciudadana, Jorge Luis Lláven Abarca, dijo que lograr el respeto a la identidad, 
es fundamental para ejercer la totalidad de los derechos en los individuos* * *Done su 
sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * *Coopere 
con la Cruz Roja, algún día lo ayudará* * *Nos vemos y escuchamos por TVO Cuarto Poder 
de lunes a viernes de 9:00 a 10:00 de la mañana por www.cuartopoder.mx 
La pregunta del día 
¿Se pondrán a trabajar por su pueblo los alcaldes antes de pensar en el millonario 
diezmo? 
 
Café Avenida / Gabriela Figueroa Díaz 
Con un esquema de planificación, coordinación institucional y gestoría permanente, la 
administración estatal que lidera en el Poder Ejecutivo el gobernador Manuel Velasco 
Coello, continúa fortaleciendo estructuralmente el quehacer educativo para beneficiar a la 
niñez y la juventud chiapanecas. La educación ha sido puesta en el centro de las 
prioridades, y con esto se da respuestas a los esfuerzos hechos a nivel nacional por el 
presidente de la República Enrique Peña Nieto. 
EDUCAR PARA PROGRESAR. 
En efecto, de las once reformas constitucionales aprobadas a iniciativa del presidente 
Peña Nieto, la que se refiere específicamente a la educación, impacta con mayor 
intensidad a Chiapas, precisamente porque es en este rubro donde se presenta el rezago 
histórico al cual hemos hecho referencia en muchas ocasiones en este mismo espacio. 
Atendiendo el curso de dichas adecuaciones a las leyes que nos rigen, el gobierno de 
Manuel Velasco Coello ha sido cuidadoso de dar seguimiento a lo que mandatan las leyes, 
y en ese tenor, hace todo lo que esté de su parte para fortalecer el quehacer educativo 
estatal. 
Sabeτy muy bienτel mandatario chiapaneco, que en la medida en que se generen 
mejorías al universo educativo, en esa misma correspondencia se crearán las bases del 
desarrollo que Chiapas necesita, esto es; que la educación aparece como el centro motor 
articula las soluciones a los problemas que padece Chiapas. 
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Si entendemos lo anterior, entonces nos queda claro que todas y todos los protagonistas 
que participan en el mundo educativo, tienen una responsabilidad que cumplir. Así de 
claro. 
MÁS INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA. 
De lo que se trata es de formar y forjar mejores individuos, mejores hombres y mujeres, 
mejores ciudadanos para responder a los retos de vida. Por ello en Chiapas se están 
haciendo esfuerzos sin precedentes en lo que respecta a rehabilitar espacios, crear 
infraestructura, diseñar programas, y en generar a construir la bien llamada Escuela 
Chiapaneca, que aunque se enfoca principalmente a los niveles básicos, primaria y 
secundaria, también abarca a los superiores, sobre todo a las universidades púbicas. 
Por eso es importante destacar que con una inversión superior a los 46 millones de pesos, 
se construyó la Unidad de Docencia de la Universidad Politécnica de Tapachula, misma 
que beneficiará a un universo de más de 400 estudiantes. 
Acompañado del rector de esa institución de educación superior, Gonzalo Vázquez 
Natarén y del presidente Municipal de Tapachula, Neftalí del Toro Guzmán, el gobernador 
Manuel Velasco Coello puso en marcha las modernas instalaciones de esta Universidad, y 
con elloτŀǎŜƎǳǊƽ άǎŜ ŎǳƳǇƭŜ Ŝƭ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻ ŘŜ construir más espacios educativos de 
ŎŀƭƛŘŀŘ Ŝƴ ƭŀ ǊŜƎƛƽƴ ŘŜƭ {ƻŎƻƴǳǎŎƻέΦ 
En el mismo sentido, Velasco Coello hizo alusión a la rehabilitación y modernización de la 
infraestructura educativa en los 122 municipios del estado. 
NO BAJAREMOS LA GUARDIA: MVC 
Ante integrantes de la comunidad escolar, destacándose la presencia de alumnas y 
alumnos, docentes, directivos y trabajadores en general, el gobernador Manuel Velasco 
Coelloτluego de cortar el listón inaugural de estos nuevos espaciosτsostuvo que aún 
falta mǳŎƘƻ ǇƻǊ ƘŀŎŜǊ Ŝƴ ŜǎǘŜ ǊǳōǊƻΣ ȅ ǉǳŜ ǇƻǊ Ŝǎƻ ƳƛǎƳƻ ŘŜ ƴƛƴƎǳƴŀ ƳŀƴŜǊŀ ǎŜ άōŀƧŀǊłέ 
la guardia tal y como se ha hecho en los últimos tres años. 
Para elloτdestacóτse continuará trabajando con todas las instancias gubernamentales y 
sobre todo con el apoyo de las y de los chiapanecos en general, que finalmente son los 
beneficiados. Cabe destacar que esta Unidad de Docencia de la Universidad Politécnica de 
Tapachula, cuenta con instalaciones adecuadas y de calidad para dar respuestas a las 
necesidades de quienes en sus aulas se preparan para enfrentar los retos del presente y 
del futuro. En materia de educación, el gobierno de Manuel Velasco Coello está 
cumpliendo. Esto es innegable. 
Oficio Político.- El senador Melgar impulsara la cultura de la prevención este 22 y 23 de 
octubre ya que la RED MELGAR estará dando mastografías a mujeres de escasos recursos 
ŘŜƴǘǊƻ ŘŜ ƭŀ ǳƴƛŘŀŘ ƳƽǾƛƭ Ŝƴ ƭŀ оǊŀ ƴƻǊǘŜ Ŝǎǉǳƛƴŀ рǘŀ hǊƛŜƴǘŜ ŘŜ ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀΧ 9ƴ ǳƴŀ 
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comida con el Heroico Cuerpo de Bomberos Fernando Castellanos Cal y Mayor les 
prometo que vienen los tres mejores años para la institución, por lo que les hizo entrega 
del comprobante de la primera transferencia que realiza SMAPA al Heroico Cuerpo de 
Bomberos, por una cantidad de 122 mil 107 pesos, pues habían depósitos atrasados de las 
ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƻƴŜǎ ŀƴǘŜǊƛƻǊŜǎ ǉǳŜ ƛōŀƴ ŘƛǊƛƎƛŘƻǎ ŀ ƻǘǊƻǎ ǇŀƎƻǎΧΦ !ǎƝ ƳƛǎƳƻ Ŏƻƴ Ŝƭ ƻōƧŜǘƛǾƻ 
de prevenir situaciones de emergencia ante fenómenos meteorológicos y situaciones 
sísmicas, el presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, 
presidió la Instalación del Consejo Municipal de Protección Civil para el periodo 2015-
нлмуΧΦ ¢ŀƳōƛŞƴ Ŝƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊΣ ǊŜŎƛōƛƽ ǳƴ ǊŜŎƻƴƻŎƛƳƛŜƴǘƻ 
especial por la aplicación de políticas competitivas y sustentables, emprendidas desde el 
ŀǊǊŀƴǉǳŜ ŘŜ ǎǳ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴΤ Ŝǎǘƻ ŀƭ ŀǎƛǎǘƛǊ ŀƭ CƻǊƻ άNƴŘƛŎŜ ŘŜ /ƛǳŘŀŘŜǎ /ƻƳǇŜǘƛǘƛǾŀǎ ȅ 
{ǳǎǘŜƴǘŀōƭŜǎ нлмрέΣ ǊŜŀƭƛȊŀŘƻ Ŝƴ Ŝƭ 5ƛǎǘǊƛǘƻ CŜŘŜǊŀƭΣ ƘŜŎƘƻ ǇƻǊ Ŝƭ .ŀƴŎƻ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ 
México (Banamex), el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el Banco 
Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), el Centro Mario Molina y el Instituto 
ŘŜƭ CƻƴŘƻ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ ƭŀ ±ƛǾƛŜƴŘŀ ǇŀǊŀ ƭƻǎ ¢ǊŀōŀƧŀŘƻǊŜǎ όLƴŦƻƴŀǾƛǘύΧ 9ŘǳŀǊŘƻ wŀƳƝǊŜȊ 
Aguilar afirmo que le fue muy grato encontrar con propuestas serias que hablan del 
auténtico interés de ciudadanas comprometidas con esta causa: Las mujeres, siendo ellas 
una prioridad en esta legislatura donde queremos hacer leyes justas, que retribuyan a 
cada cual lo que le corresponde. Igualdad de oportunidades, de derechos, de condiciones, 
entre mujeres y hombres no sólo debe ser una bandera, debe ser una realidad que se 
ŦƻǊǘŀƭŜȊŎŀ Ŝƴ ƭŀ ŎƻƴǎŎƛŜƴŎƛŀ ŘŜ ŎŀŘŀ ŎƛǳŘŀŘŀƴŀ ȅ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΧ wƻōŜǊǘƻ !ƭōƻǊŜǎ 
Gleason señalo que aprobó en el Senado un dictamen para que la Cámara de Diputados, 
en la aprobación del Presupuesto 2016, no recorte el ramo en salud, y al contrario, 
incremente los recursos, reconociendo en todo momento el compromiso de enfermeras y 
médicos de las instituciones de salud que optimizan los recursos y tratan de dar el mejor 
servicio posible, pero estamos conscientes que los esfuerzos para lograr una atención 
ƻǇƻǊǘǳƴŀ ȅ ŘŜ ŎŀƭƛŘŀŘ ƴƻ ǎƻƴ ǎǳŦƛŎƛŜƴǘŜǎΧ 9ƭ 5ƛǇǳǘŀŘƻ CƛŘŜƭ #ƭǾŀǊŜȊ ŘŜƭ ¢ƻǊƻ ŘŜǎŘŜ ƭŀ 
máxima tribuna estatal, propuso impulsar la coordinación interinstitucional; así como la 
realización de foros de consulta y capacitación, para que en sinergia se impulsen mejores 
ǇƻƭƝǘƛŎŀǎ ǇǵōƭƛŎŀǎ ǇŀǊŀ ƳŜƧƻǊŀǊ ƭŀǎ ŎƻƴŘƛŎƛƻƴŜǎ ŘŜƭ ŎŀƳǇƻ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻΧ 9ƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ŦŜŘŜǊŀƭ 
Emilio Salazar se manifestó a favor de las propuestas relacionadas a la Ley General de 
Contabilidad y la Ley Federal de Presupuesto, que fueron discutidas este miércoles en la 
Cámara de Diputado de San Lázaro, ello durante su participación en la tribuna, el 
representante del Distrito 9 del estado de Chiapas, adelantó que la fracción parlamentaria 
ŘŜƭ tŀǊǘƛŘƻ ±ŜǊŘŜ ǾƻǘŀǊƝŀ ŀ ŦŀǾƻǊΧ9ƭ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜ ƭŀ /95IΣ Wǳŀƴ jǎŎŀǊ ¢ǊƛƴƛŘŀŘ tŀƭŀŎƛƻǎ 
en compañía de los Visitadores Generales Especializados de Atención de Asuntos de la 
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Mujer, Migrantes e Indígena, así como del Secretario Ejecutivo, acudieron como invitados 
al Congreso del Estado para presentar ante el organismo, la Instalación de la Comisión de 
Derechos Humanos de la LXVI Legislatura Local, a pidió a los legisladores 
respetuosamente, una coordinación para establecer mecanismos y programas de 
ŎƻƴŎƛŜƴǘƛȊŀŎƛƽƴ Ŝƴ ƭƻǎ ǘŜƳŀǎ ŀŘƘŜǊŜƴǘŜǎ ǎƻōǊŜ ƭƻǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎ ƘǳƳŀƴƻǎΧ Producto de las 
gestiones realizadas por el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Poder 
Judicial del Estado, antes de que concluya este mes, se estarán entregando los primeros 
créditos de Infonavit a personal que labora en esta instituciónΧ 9ƭ /ƻƳƛǘŞ 9ƧŜŎǳǘƛǾƻ 
Estatal del PRD en Chiapas, señala de manera categórica que ninguno de los órganos de 
dirección al interior del Comité y en especial el de Presidente ha sufrido cambios o relevo 
alguno, por el contrario cada área continúa trabajando y redoblando esfuerzos para lograr 
Ŝƭ ŎǊŜŎƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜƭ {ƻƭ !ȊǘŜŎŀ Ŝƴ ƭŀ ŜƴǘƛŘŀŘΧ 9ƭ ǉǳŜ Ŝǎǘł ǘǊŀōŀƧŀƴŘƻ Ƴǳȅ ŘǳǊƻ Ŝƴ ƭŀ 
legislatura federal es el Diputado Diego Valera Fuentes quienes a la par de su colega el 
Diputado Emilio Salazar, está en busca de nuevos proyectos e iniciativas que favorezcan al 
pueblo chiapaneco, por eso coordinan fuerzas a fin de sacar adelante un objetivo: 
/ƘƛŀǇŀǎΧ Ŝƴ ŜǎǘŜ ǘŜƴƻǊ Ƙŀ ǇǊƻǇǳŜǎǘƻ formar una Guardia Pesquera Ecológica aunado a un 
laboratorio de Robalo con lo que las comunidades pesqueras de la entidad se verán 
beneficiadas, por lo que en breve traerá al presidente del Comité de Ganadería y pesca del 
Congreso de la Unión Oswaldo Chazaro, para que platique con los ganaderos y pescadores 
ŀ Ŧƛƴ ŘŜ ōŀƧŀǊ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ŦŜŘŜǊŀƭŜǎ ǇŀǊŀ ƳŜƧƻǊŀǊ ŀ ƭŀ ǊŜƎƛƽƴΧ !ǎƝ ƳƛǎƳƻ ǎŜ ŎƻƳŜƴǘƽ ǉǳŜ Ŝƭ 
Diputado Valera se hará cargo de la COCOPA por su experiencia en mediación en estos 
temas. 
CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ άvǳƛŜǊƻ ŘŜcirle al pueblo de Chiapas que no descansaré hasta lograr 
resultados conforme a las expectativas y necesidades de hoy en día y que históricamente 
han prevalecido. De la mano de los tres poderes estoy seguro que apalancaremos grandes 
avances para el bienestar de las familias chiapanecas, así como para las y los ciudadanos 
ǉǳŜ ƛƴǘŜƎǊŀƴ ŜǎǘŜ ƎǊŀƴ ŜǎǘŀŘƻ ǉǳŜ Ŝǎ /ƘƛŀǇŀǎέ ƭƻ ŘƛƧƻ 9ŘǳŀǊŘƻ wŀƳƝǊŜȊ !Ǝǳƛƭŀr. Recuerde 
No es Nada Personal 
 
De Buena Fuente /Erisel Hernández Moreno 
ά¢ǊƛōƛƭƝƴέΣ ŀōǎǳǊŘƻ 
FANFARRÓN 
Es un ŀōǎǳǊŘƻ ǉǳŜ ά9ƭ ¢ǊƛōƛƭƝƴέ ŘŜ 9ƴƻŎ IŜǊƴłƴŘŜȊ /ǊǳȊ ƴƻ ǘŜƴƎŀ ƴƛ ǘŀƴǘƛǘƻ ǊŜǎǇŜǘƻ ŀ ƭŀ 
institución que representa el jefe del Ejecutivo del Estado y, desde este momento, anda de 
fanfarrón que será el próximo titular de la Secretaría de Desarrollo y Participación Social 
(SEDEPAS), o en el último de los casos, el delegado federal de SEDESOL. Una soberana 
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ƧŀƭŀŘŀ ŘŜƭ άƧƛǉǳƛǇƛƭǘŜŎŀǎέΣ ǉǳƛŜƴ ǇƻǊ ǎŜƎǳƴŘŀ ƻŎŀǎƛƽƴ ǾǳŜƭǾŜ ŀ ǇǊŜǎǳƳƛǊ ǳƴŀ ǇƻǎƛŎƛƽƴ ǉǳŜΣ 
sin lugar a dudas, ni siquiera ha pasado por el pensamiento del mandatario chiapaneco. 
Este asteroide de la política rural, comete un disparate al obligar que la decisión del más 
alto nivel sea a favor de su persona, seguramente ya se le olvidó que vociferó pestes y 
ǘƛƭŘƽ ŘŜ ǘǊŀƛŘƻǊ ŀƭ ƴǵƳŜǊƻ ǳƴƻ ŎǳŀƴŘƻ άƳŜ ƘƛŎƛŜǊƻƴ ǇŜǊŘŜǊέ ƭŀ elección de la Presidencia 
Municipal de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas. 
[ŀǎ ǇŀǊŜŘŜǎ ƻȅŜƴΣ ǇǳŜǎ ŦǳŜ ǘŀƴǘƻ ǎǳ ŜƴƻƧƻ ŘŜ ά¢ǊƛōƛƭƝƴέ ǉǳŜ Ŝƴ ǳƴ ŀŎǘƻ ŘŜ ŘŜǎƻōŜŘƛŜƴŎƛŀ 
ŜƳǇŜȊƽ ŀ άŎƻōǊŀǊέ ǇƻǎƛŎƛƻƴŜǎ ŘŜƴǘǊƻ ŘŜ ƭƻǎ !ȅǳƴǘŀƳƛŜƴǘƻǎ ŘƻƴŘŜ ǎǳ ǇŀǊǘƛŘƻ ƳƻǊŀŘƻ 
había alcanzado algunas regidurías por la vía de la representación plurinominal. Poco o 
nada le importó que fuera denunciado por los ex integrantes de las planillas perdedoras 
que les asistía el derecho de ocupar esos espacios. 
La figura esquelética camina y se pavonea ya como secretario de estado, titularidad que 
en un principio anunció en las redes sociales y que al final del día, sólo llamarada de 
petate que hizo y no consiguió la ambicionada Secretaría, pero si atascó sus cuentas en las 
redes sociales presumiendo, sin tenar absolutamente nada, que en pocos minutos sería 
nombrado como nuevo integrante del gabinete estatal. 
Ahora está haciendo lo mismo, exactamente, desbocándose como loco al anunciar su 
asunción en las próximas horas. Es un tipo insoportable que se ŎǊŜŜ ǳƴ άƎǊŀƴ ƭƝŘŜǊέΣ ȅ ǉǳŜ 
todavía lo asegura que su protectora lo hará diputado federal en la próxima legislatura, 
ŀǳƴǉǳŜ ȅŀ ƴƻ ŎƻƴŦƝŀ Ŝƴ Ŝƭ ǳƴƻΣ ǇƻǊǉǳŜ ǘƻŘŀǾƝŀ ƭŜ ŘǳŜƭŜ ǉǳŜ ƭƻ Ƙŀȅŀ άǘǊŀƛŎƛƻƴŀŘƻέΣ ǎŜƎǵƴ 
él, al no cumplir con la alcaldía coleta. 
Hernández Cruz, no nos cabe la menor duda, que está sembrando lo que va a cosechar, 
por fanfarrón y deslenguado, dos aspectos que no caben en el gobierno actual, sobre todo 
que tiene en su haber un oscuro antecedente como alcalde de San Cristóbal, cuando fue 
aliado y protegido de Pablo Salazar Mendiguchía, hizo y deshizo con los recursos públicos 
y fue exonerado con su cuenta pública por su amigo gobernador de aquel entonces. 
En la publicación Sur/21, tajante se afirma: El actual Modus Operandi de Enoc Hernández 
Cruz sin duda es la política, espacio desde donde se ha distinguido por su rapacidad, 
indolencia, corrupción y oportunismo, dejo atrás aquellos tiempos cuando caminaba 
descalzo por las calles de Tuxtla apenas llegado de Jiquipilas huyendo de la pobreza, se 
hizo repartidor de boletines de una radiodifusora local para llevar boletines en las 
dependencias oficiales del gobierno, entre ellos el congreso del estado. En donde conoció 
ŀƭ ƳŀŜǎǘǊƻ !ƴǘŜƭƳƻ 9ǎǉǳƛƴŎŀ DƻƴȊłƭŜȊ ά[ǳȊŀƴέ ƧŜŦŜ ŘŜ ǇǊŜƴǎŀ ŘŜƭ ŎƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘo de 
ese entonces, quien al ver a Enoc en un estado deplorable como andaba, se tomó del 
corazón y le obsequio zapatos nuevos. 
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Siendo Alcalde, dicen los que lo conocen, en sus horas de delirio en el interior del palacio 
municipal se ponía la bandera en su pecho y alucinaba que ya era el gobernador y hasta 
llego a pensar con el poder presidencial, dice un dicho al indio no les de poder porque se 
le atraviesa el chamuco y es lo que sucedió con Hernández Cruz, de paso tuvo la osadía de 
ofender y golpear a un grande del periodismo como Don Amado Avendaño Figueroa. 
Como director del ICATECH Hernández Cruz ha sido señalado continuamente por sus 
desmanes y malversación de los recursos públicos, de paso sorprendiendo la buena fe del 
gobernador MVC y de la señora Leticia Coello de Velasco. 
Unos párrafos de la publicación que aquí reproducimos íntegramente. 
CORRUPTAZOS 
Elba Esther Gordillo, Carlos Romero Deschamps, titular del sindicato petrolero; Raúl 
Salinas, cinco ex gobernadores del PRI y dos de los funcionarios más cercanos al ex 
presidente Felipe Calderón, Genaro García Luna (ex secretario de Seguridad Publica) y 
Alejandra Sota (ex vocera de Los Pinos), aparecen en la lista de los 10 mexicanos más 
corruptos de 2013, según una lista publicada este lunes en la revista estadounidense 
Forbes. 
La corresponsal de Noticias MVS en Washington, Dolía Estévez, elaboró la lista para 
Forbes con base en lo que se publicó sobre estos personajes durante 2013. 
Además de la ex líder del SNTE y del líder del sindicato petrolero, aparece Raúl Salinas de 
DƻǊǘŀǊƛΣ ǉǳƛŜƴΣ ŘŜ ŀŎǳŜǊŘƻ Ŏƻƴ CƻǊōŜǎΣ Ŝǎ ǳƴ άǎƝƳōƻƭƻ ŘŜ ƭŀ ŎƻǊǊǳǇŎƛƽƴ ȅ ƭŀ ƛƳǇǳƴƛŘŀŘέΦ [ŀ 
lista incluye también a los ex gobernadores Tomás Yarrington, Humberto Moreira, Fidel 
Herrera Beltrán, Arturo Montiel y Andrés Granier, entre otros. 
[ŀ ǇǳōƭƛŎŀŎƛƽƴ ǎŜƷŀƭŀ ǉǳŜ άaŞȄƛŎƻ Ŝǎ ǳƴƻ ŘŜ ƭƻǎ ǇŀƝǎŜǎ Ƴłǎ ŎƻǊǊǳǇǘƻǎ ŘŜƭ ƳǳƴŘƻέΣ ǎŜƎǵƴ 
la organización Transparencia Internacional. El Índice de la Percepción de la Corrupción 
2013, de TI, ubica a México en el lugar 106 de las 177 naciones evaluadas. 
A continuación, la lista completa publicada en Forbes: 
1.- Elba Esther Gordillo, ex líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), acusada en febrero pasado de malversar 200 millones de dólares provenientes del 
gremio docente. Dentro de sus inmuebles, destaca una casa de 4.7 millones de dólares de 
Coronado Cayos. 
2.- Carlos Romero Deschams, líder del sindicato petrolero y miembro del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), ha sido vinculado a tráfico de influencias. Su hija Paulina 
Deschamps aparece en fotos publicadas en Facebook en viajes alrededor del mundo en 
aviones, yates y restaurantes de lujo, en compañía de sus tres perros Keiko, Boli y 
Morgancita. 
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3.- Raúl Salinas de Gortari. El hermano del ex presidente, Carlos Salinas de Gortari es, en 
parte, responsable de destruir el legado de éste como mandatario al convertirse en 
símbolo de la corrupción y la impunidad. Tras haber estado 10 años en prisión, Raúl fue 
absuelto en 2005 y en julio de este año un juez lo exoneró de la carga fiscal que tenía 
pendiente y ordenó le fueran devueltos sus bienes 
4.- Genaro García Luna. Ex secretario de Seguridad Pública en el sexenio de Felipe 
Calderón se caracterizó por el exceso en el gasto público, en su gestión la dependencia 
registró el mayor presupuesto que se le ha asignado a esa dependencia y que usó para la 
autopromoción y el abuso de poder. 
5.- Andrés Granier Melo. El ex gobernador de Tabasco, del PRI, fue detenido por cargos de 
corrupción, malversación de fondos, evasión de impuestos y lavado de dinero. El ex 
gobernador se jactó de poseer 400 pares de zapatos, 300 trajes y 1000 camisas. 
6.- Tomás Yarrington. El ex gobernador de Tamaulipas fue acusado en Texas de nexos con 
el crimen organizado y lavado de dinero, además, es presuntamente responsable de 
recibir grandes sobornos de grupos del narcotráfico, especialmente del Cártel del Golfo. 
7.- Humberto Moreira. El ex gobernador de Coahuila sumió al estado en una profunda 
crisis financiera, la deuda estatal se elevó considerablemente hasta superar los 36 mil 
millones de pesos. Debido al escándalo, Moreira tuvo que dimitir. Su sucesor, el 
gobernador interino, Jorge Torres López fue acusado de conspiración para lavar dinero y 
otros delitos en Texas. 
8.- Fidel Herrera. Ex gobernador de Veracruz. Durante su administración las actividades 
del cártel de Los Zetas prosperaron. La versión sobre supuestos nexos entre Herrera y ese 
grupo delictivo surgieron cuando un agente del FBI afirmó que Francisco Colorado Cessa, 
un contratista de Pemex, actuó como intermediario entre Herrera y los Zetas, a fin de que 
dejara actuar libremente a éstos. 
9.- Arturo Montiel. El ex gobernador del Estado de México por el PRI está acusado por su 
ex esposa, Maudi Versini, de secuestrar a sus tres hijos, a pesar de que la primera cuenta 
con la custodia. Montiel se retiró de la carrera presidencial de 2005 tras las denuncias de 
las mansiones millonarias y transacciones bancarias en México y Francia. Actualmente, no 
está bajo ninguna investigación en su contra. 
10.- Alejandra Sota. Ex vocera del ex presidente Felipe Calderón, es investigada por 
presunta malversación de fondos y tráfico de influencias. Además, es sospechosa de haber 
beneficiado a amigos con contratos de gobierno. 
Sólo faltó en este compendio de la revista, la historia de corrupción de Juan Sabines 
Guerrero, misma que todavía está pendiente de resolverse con el juicio político que 
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engavetó la Legislatura federal anterior y que hoy los diputados están obligados a 
desahogarlo en todos sus términos judiciales. 
RETAZOS 
ELIMINAR todas las barreras y obstáculos que existen para atender el cáncer de mama, 
fue el pronunciamiento coincidente en el evento organizado por el Congreso estatal, en el 
marco del Día Internacional del Cáncer de Mama, que se celebra cada 19 de octubre en 
ǘƻŘƻ Ŝƭ ƳǳƴŘƻΦ 9ƭ ŜǾŜƴǘƻ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ά!ǳǘƻŜȄǇƭƻǊŀŎƛƽƴΥ ǇǊŜǾŜƴŎƛƽƴ ŜŦŜŎǘƛǾŀ ŘŜƭ ŎłƴŎŜǊ 
ŘŜ ƳŀƳŀέΣ ŦǳŜ ƻǊƎŀƴƛȊŀŘƻ ǇƻǊ ƭŀǎ ŎƻƳƛǎƛƻƴŜǎΤ ŘŜ tǊƻƳƻŎƛƽƴ /ƻƳŜǊŎƛŀƭ ȅ CƻƳŜƴǘƻ ŀ ƭŀ 
Inversión, y de Atención a la Mujer y a la Niñez, presididas por las diputadas María 
Eugenia Pérez Fernández y Dulce María Rodríguez Ovando, respectivamente; y al mismo 
asistió el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Hugo Mauricio Pérez 
!ƴȊǳŜǘƻΧ /IL!t!{ ƻŎǳǇŀ Ŝƭ ǘŜǊŎŜǊ ƭǳƎŀǊ Ŝƴ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘ ǇŜǎǉǳŜǊŀΣ ǇƻǊ ŜƭƭƻΣ Ŝƴ ƭŀ [·±L 
Legislatura refrendamos nuestro compromiso por reforzar los programas que buscan 
ampliar esta actividad productiva, señaló la diputada Elizabeth Escobedo Morales, 
presidenta de la Comisión de Pesca y Acuacultura en el Congreso del Estado. Durante la 
instalación de la Comisión que preside, la legisladora del Partido de la Revolución 
5ŜƳƻŎǊłǘƛŎŀ όtw5ύΣ ǇǳƴǘǳŀƭƛȊƽΥ άǘǊŀōŀƧŀǊŜƳƻǎ Ŝƴ ƭŀ ŎǊŜŀŎƛƽƴ ŘŜ ƛƴǎǘǊǳƳŜƴǘƻǎ ƭŜƎŀƭŜǎ ǉǳŜ 
robustezcan las acciones en la cadena de producción, transformación y comercialización 
de ǇǊƻŘǳŎǘƻǎΣ ŎǊŜŀƴŘƻ ƳŜƧƻǊŜǎ ŎƻƴŘƛŎƛƻƴŜǎ ŘŜ ǾƛŘŀ ǇŀǊŀ ƭƻǎ ǇŜǎŎŀŘƻǊŜǎ ȅ ǎǳǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎέ 
 
Filo y Sofía /Mary José Díaz Flores 
El próximo seis de diciembre los habitantes del municipio de Tapilula tendrán la 
oportunidad nuevamente de elegir a quién quieren como Presidente Municipal, pues tras 
la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre un 
empate entre el candidato del Partido Verde Ecologista de México y Mover a Chiapas en el 
municipio, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana determinó que la elección 
se repetirá en esa fecha. Solo esperamos que la diferencia en votos, ahora sí, no de 
margen a impugnaciones y sobre todo, que no de origen a bloqueos carreteros o 
conflictos con quienes pierdan la elección que tendrá un tope de campaña irrisorio, pues 
se habla de 348 mil pesos. Por cierto, hablando del IEPC, el senador Zoé Robledo, recordó 
que el cuestionamiento hacia concejeros electorales locales que se pasaron por el arco del 
triunfo los nuevos lineamientos electorales no debe quedar en el olvido y por ello, aseguró 
que presentará en la más alta tribuna de la nación un punto de acuerdo para que las faltas 
en las que incurrieron estos funcionarios en los comicios electorales de Chiapas no pasen 
desapercibidos pues precisamente por eso, la elección fue muy cuestionada en la entidad. 



 

 
 31 

22 DE OCTUBRE DE 2015 

En fin, estaremos pendientes de ese punto de acuerdo, pero volviendo a la elección de 
Tapilula las campañas iniciarán el 7 de noviembre y culminarán el 2 de diciembre con lo 
que se estipula un plazo de 26 días de propaganda, es decir, cuatro días menos que en la 
elección ordinaria, aunque de todos modos con el antecedente de campaña que ya existe 
no se necesita mucho tiempo para reactivar a los grupos políticos que habrán de darse 
hasta con la escoba con tal de alcanzar el poder que significa la Presidencia Municipal. Por 
cierto, en este proceso el IEPC, sí exige a los partidos políticos, coaliciones y candidaturas 
comunes que garanticen la paridad de género en el registro de candidatos para dar 
cumplimiento al principio de paridad vertical y de alternancia de género, algo que antes 
no les importó a los Concejeros del IEPC que se pagaron jugosos bonos por trabajo extra, 
pese a no haber hecho bien su trabajo. 
El proyecto de acuerdo prevé que los partidos políticos, coaliciones y candidaturas 
comunes, garanticen la paridad de género en el registro de candidatos a cargos de 
elección popular, prevé la manera que debe imperar para el cumplimiento del principio de 
paridad tanto vertical y de alternancia de género. En fin, esta elección seguro dará mucho 
de qué hablar pues los dos candidatos en empate solo estaban esperando que les dieran 
fecha para echarse a correr de nuevo. 
CON FILO 
El líder estatal del PRD, César Espinosa Morales se siente muy fortalecido y no le 
preocupan las averiguaciones previas iniciadas por el CEN de su partido por falsificación 
de documentos por eso asegura que no habrá cambios en la dirigencia estatal, que él 
seguirá al frente, retando así a sus dirigentes nacionales de que nada pueden hacerle y 
que además al mandarle a un delegado nacional, este le vendrá a cargar las maletas no a 
ŘƛǊƛƎƛǊ Ŝƭ ǇŀǊǘƛŘƻΦ {ƻōǊŀŘƛǘƻ Ŝƭ ƳǳŎƘŀŎƘƻΧκκκ 9ƭ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŘŜ {ŜƎǳǊƛŘŀŘ tǵōƭƛŎŀ aǳƴƛŎƛǇŀƭΣ 
hŎǘŀǾƛƻ [ƻȊŀȅŀ ¦ǊƛōŜΣ ŀǎŜƎǳǊƽ ǉǳŜ άŜǎǘł ƭƛƳǇƛƻέ ȅ ƴƻ Ŝǎǘá sujeto a ninguna investigación, 
que las acusaciones que se han publicado en su contra no tienen sustento pues de lo 
contrario estaría acusado penalmente y nunca hubiera sido invitado a colaborar en el 
gobierno que encabeza Luis Fernando Cal y Mayor Franco. En reunión con la Asociación de 
Columnistas de Chiapas dijo también que se dignificará a la policía municipal, se 
reconocerán a los buenos elementos pero también se sancionarán a aquellos que no 
cumplan con la Ley, además de que una vez sancionados y despedidos de la corporación 
no podrán volver a trabajar dentro de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal para 
ǘǊŀƴǉǳƛƭƛŘŀŘ ŘŜ ƭƻǎ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎΧκκκ9ƭ ǎŜƴŀŘƻǊ ǇƻǊ /ƘƛŀǇŀǎΣ wƻōŜǊǘƻ !ƭōƻǊŜǎ DƭŜŀǎƻƴΣ 
solicitó a la Cámara de Diputados para que en la aprobación del Presupuesto de Egresos 
del próximo año no se realicen recortes al ramo correspondiente a salud, sobre todo 
porque en Chiapas es necesario incrementar los recursos en este rubro para poder 
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reforzar las políticas públicas, al considerar que la atención a la salud no solo de los 
chiapanecos sino de todas las familias mexicanas es una demanda muy sentida. 
 
Comentario Zeta /Carlos Z. Cadena 
Militantes denuncian ajustes de cuentas y pillerías partidistas en MORENA 
El problema del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), en Chiapas, no 
solamente es privativo en Tapachula, sino también en Tuxtla Gutiérrez, estalló la 
inconformidad de militantes que se sienten defraudados, algunos por sus dirigentes 
locales y otros sus dirigentes nacionales, escenario que a decir verdad no se esperaba 
pronto porque es la primera ocasión que MORENA, participa electoralmente en lo local y 
nacional. 
En Tapachula,   existe un malestar en contra del dirigente municipal de este partido, y 
excandidato a la Presidencia Municipal Oscar Gurría Penagos, a quien se le señaló de crear 
ǇŜǊǾŜǊǎŀƳŜƴǘŜ ǳƴŀ άŦǊŀƴǉǳƛŎƛŀ ŘŜ ŀƳƛƎƻǎέ ǇŀǊŀ ǎŜǊ ǊŜƎƛŘƻǊŜǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜǎ Ŝƴ Ŝƭ ŀŎǘǳŀƭ 
Ayuntamiento Municipal, que días antes de la toma de posesión edilicia, hizo los cambios 
inesperados, sin previa consultas y hasta falsificación de firmas,   así también hay 
denuncias de militantes Tapachultecos   en la Comisión de Honestidad y Justicia del CEN 
de MORENA,   por habérsele violado sus derechos partidarios, donde de nueva cuenta 
aparece la figura de Oscar Gurría. 
En Tuxtla Gutiérrez, no se canta mal las rancheras, aunque aquí fue al revés, el 
excandidato a la Presidencia Municipal de la capital de Chiapas de MORENA, el profesor 
Víctor Manuel Ancheyta Bringas, fue contundente al señalar que la suspensión de sus 
derechos partidarios así como de otros militantes de MORENA, se trató de un ajuste de 
cuentas, alegando que las razones que se esgrimieron son endebles por parte de los 
dirigentes locales, inclusive dijo que fue una estrategia pasa sacarlo de la jugada, para que 
no participará en los comicios internos que hubo recientemente en MORENA. Ancheyta 
Bringas, agregó que derivado de todo ese proceso de anomalías se está ante una probable 
presunción de atropellos a sus derechos dentro de MORENA, así como violación a sus 
derechos ciudadanos con la intención de que no participara en la pasada elección de su 
dirigencia estatal cuyo proceso tuvo lugar este fin de semana en Tuxtla. 
Increíble: Oscar Gurría a la dirigencia estatal de MORENA 
Sin embargo lo más extraordinario de estas sindicaciones partidistas, es que el que fue 
ŀŎǳǎŀŘƻ Ŝƴ ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀΣ ŘŜ ŎǊŜŀǊ ǳƴŀ άŦǊŀƴǉǳƛŎƛŀ ŜŘƛƭƛŎƛŀ ŘŜ ŀƳƛƎƻǎέ ȅ ǘŜƴŜǊ Ŝƴ ǎǳ ƘŀōŜǊ 
actas en su contra en la Comisión de Honestidad y Justicia del CEN de MORENA, Oscar 
Gurría Penagos, fue elegido este fin de semana dirigente estatal del Partido de 
Regeneración Nacional y fue dado a conocer hasta este Miércoles, ignorando como se hizo 
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la votación   y quienes lo eligieron. El nuevo dirigente estatal es también el mismo que fue 
acusado por los propios priístas de haber hecho complicidad con el exalcalde de 
Tapachula, Samuel Chacón, para favorecerlo en el pasado proceso electoral del 19 de Julio 
y pegarle al propio PRI local. Esta historia apenas comienza. 
Las selfies con Velasco.- Este Miércoles en el Estadio Olímpico de Tapachula, la algarabía 
deportiva no se hizo esperar ante un lleno impresionante en el recinto deportivo, donde el 
invitado especial fue el gobernador Manuel Velasco Coello, el Presidente del Congreso del 
Estado, Eduardo Ramírez, y el alcalde de Tapachula, Neftalí del Toro, quienes saborearon 
Ŝƭ ǘǊƛǳƴŦƻ Ŧǳǘōƻƭƛǎǘŀ ŘŜƭ ŜǉǳƛǇƻ ŘŜ Ŏŀǎŀ ά/ŀŦŜǘŀƭŜǊƻǎ ŘŜ ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀέ ǉǳŜ ƭŜ Ǝŀƴƽ ŀƭ bŜŎŀȄŀ н 
a 1. Lo extraordinario fue que los invitados especiales se tomaron fotografías con cientos 
de aficionados como nunca en su vida. El mandatario estatal rompió el cerco de seguridad 
y se exhibió en la gradas como si estuviera en su casa ante la gritería de la afición que lo 
aclamaba y que buscaba tomarse el selfie con la primera autoridad de Chiapas, y en esas 
anduvo también el diputado Guayo Ramírez y ya no se diga el edil Tapachulteco. 
Fue noche de gala con un público agradecido por el futbol profesional que se instaló en 
Tapachula y que hoy el gobierno del Estado, culmina otra tribuna y servicios más al 
majestuoso y modernizado Estadio Olímpico. 
Fallaron las calles de los grandes drenes pluviales del trienio pasado 
El torrencial aguacero que cayó en Tapachula, producto de una depresión tropical, ayer 
mostró únicamente que las calles y avenidas que se edificaron en el gobierno de Samuel 
Chacón y que el mismo buscó a sus constructores, fueron un total fracaso con la 
ƛƴǘǊƻŘǳŎŎƛƽƴ ŘŜ ƭƻǎ ŦŀƳƻǎƻǎ άŘǊŜƴŜǎ ǇƭǳǾƛŀƭŜǎέ ǉǳŜ ǎŜǊǾƛǊƝŀƴ ǇŀǊŀ ŘŜǎŀƘƻƎŀǊ ƧǳǎǘŀƳŜƴǘŜ 
las lluvias que siempre son intensas en Tapachula. No se cumplió lamentablemente en 
muchas de ellas, y lo grave que la Tercera Avenida Sur, que durante toda su historia se 
habló de que se convertía en un río en la temporada de lluvias, y que la corriente 
arrastraba vehículos, y que Samuel Chacón le había introducido enormes drenes pluviales 
ŀƭ ƎǊŀŘƻ ŘŜ ǎŜƷŀƭŀǊ Ŝƴ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘƻ ŘŜ ǉǳŜ ȅŀ ƴƻ ǎŜǊƝŀ ǇǊŜŎƛǎŀƳŜƴǘŜ ǳƴ ǎƝƳƛƭ ŘŜ άǊƝƻέ Ŏƻƴ 
las corrientes de agua, resultó una demagogia, hoy otra vez fue peligrosa la Tercera 
Avenida Sur. ¿Quién pagará estas omisiones e irresponsabilidades públicas que muestra 
que el dinero no se invirtió bien? 
Rapiditas.- El Presidente del Congreso del Estado, Eduardo Ramírez Aguilar, destacó que 
ǎŜ ǇǊƻƳƻǾŜǊł ŘŜǎŘŜ Ŝƭ /ƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ Ŝƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ άtŜǎŎŀƴŘƻ Ŏƻƴ Ŝƭ /ƻǊŀȊƽƴέ 
impulsado por el Gobierno de Manuel Velasco Coello, como un derecho constitucional 
para el sector pesquero en Chiapas. Durante su visita a los municipios de Tonalá y 
Pijijiapan, Ramírez Aguilar, señaló que aunado a ello se propondrán apoyos de créditos 
financieros para los pescadores. Se comprometió a legislar en materia de apoyos al sector, 
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para que éstos no sean solo una moda sexenal, sino prevalezca en la ley y perdure a lo 
ƭŀǊƎƻ ŘŜ ƭƻǎ ƎƻōƛŜǊƴƻǎ ǉǳŜ Ǿŀƴ ȅ ǾƛŜƴŜƴΧΦ[ŀ wƛŀƭ !ŎŀŘŜƳƛŀ ŘŜ ƭŀ [ŜƴƎǳŀ CǊŀƛǎƭŜǎŎŀƴŀ ȅ Ŝƭ 
Sistema Chiapaneco de Radio, Televisión y Cinematografía llevaron a cabo sendos 
programas en el municipio de Tuxtla Chico, donde los temas centrales fueron la Zona 
arqueológica de Izapa y la elaboración de chocolate donde ese municipio fronterizo con 
Guatemala, es cuna ancestral del cacao, que en la época de los mayas fue la bebida 
ǎŀƎǊŀŘŀ ŘŜ ƭƻǎ 5ƛƻǎŜǎΧ9ƭ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŘŜ hǊƎŀƴƛȊŀŎƛƽƴ ŘŜƭ /9b ŘŜƭ twLΣ ²ƛƭƭȅ hŎƘƻŀΣ ŘƛƧƻ ǉǳŜ 
el PRI busca promover la consolidación de un proyecto de Estado para el país, de cara a las 
elecciones del próximo año. Al acompañar al presidente Manlio Fabio Beltrones al inicio 
ŘŜƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ ά5ƛłƭƻƎƻǎ ǇƻǊ Ŝƭ 9ǎǘŀŘƻ ǉǳŜ vǳŜǊŜƳƻǎέΣ Ŝƭ ǘŀƳōƛŞƴ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ƭƻŎŀƭ ŘƛƧƻ ǉǳŜ 
el proyecto surge para hacer un llamado a la unidad y el trabajo conjunto entre el PRI, sus 
futǳǊƻǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻǎ ȅ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘŀƴƝŀ Ŝƴ ƎŜƴŜǊŀƭΧΦ!ȅŜǊ ǳƴ ƎǊǳǇƻ ŘŜ ǇŜǊƛƻŘƛǎǘŀǎ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ 
estuvimos como invitados especiales para presenciar la videoconferencia con motivo de la 
Centésima Sexta Asamblea General Ordinaria del IMSS que encabezó el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, celebrado en el DF, evento que se desarrolló   en el Centro 
de Capacitación del SNTSS-IMSS-Chiapas. Dixe 
PD: El ambiente en contra de la CFE, sube en los municipios de la Costa. Hay comentarios 
populares desgarradores en contra de ese paraestatal. Cuidado, porque no son las mismas 
expresiones de otros años. 
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